


 



 

 



６月１日（木曜日） 

上の写真６枚は，昨日の給食時間を撮影したものです。１２名の民生委員様方が，各学

年に二人ずつ入り，一緒に給食を食べていただきました。 

子どもたちは，地域の力を借りながら育っていきます。今後とも，子ども達の見守りを

お願いします！ 

 

５月３１日（水曜日） 

今日は，１２人の民生委員様方が御来校になりました。本年度の「学校経営方針」に基

づき，色々とお話をさせていただきました。その後，子どもたちと一緒に給食を試食なさ

いました。 

これから会議のため，学校を出ます。詳細については明日！ 

 

 

 
 

５月３０日（火曜日） 

 久々の更新となります。多忙だった５月も，もうすぐ終わります。気温も随分と上昇し，

若葉が目にまぶしい季節の到来です。今日は，「体力テスト」を実施しました。 

さて，話は突然変わりますが，大方の人にとって，「忘れられない先生」「想い出に残る先

生」が存在していることでしょう。残念ながら，私にはそのような先生方の記憶が，あまり

ありません。 

 たまに授業に行くと，妙にそのことが思い出されてくるのです。校長室で仕事をしている

と，あまり子どもたちと接する機会や時間が無くなりがちです。そこで私は，朝や休み時間，

放課後など，頻繁に校内巡視をし，できるだけ多くの子どもたちと話をするようにしていま

す。 

 自分の過去を振り返ると，小・中学校時代の校長先生と話をした記憶は皆無です。同じ年

代の方々は，いかがだったでしょうか？ 

 常に最前線で仕事をし，子どもたちの記憶に残り続ける教師でありたいものです。 

 



 

５月８日（月曜日） 

 このホームページを閲覧してくださっている皆様，連休は如何お過ごしでしたか？私は

少しだけ外出したくらいで，ほとんど自宅で過ごしました。この間，御飯類と麺類を控え

たら，なんと体重が３㎏も落ちました。自分でも驚いています。 

教員になった当時は６４㎏でした。もう少しでベストの体調に戻れそうです。運動不足

と過剰な栄養摂取は，不健康の元です。皆様方も，御注意ください！ 

 

 

５月２日（火曜日） 

 

明日からの大型連休を前に，子どもたちもワクワクしていると思うのですが，教師側は運

動会のことで頭がいっぱいです。 

上の写真は，５～６年生の団体競技（今夜も○○○）について，６年生担任が自ら模範と

なる動きを実演しているところです。結構，目が回ります！今朝は，綱引きの練習もしまし

た。集合時間も速く，子どもたちの熱意が感じられました。 

この大型連休期間中に，「旅行」や「買い物」などで遠出をする御家庭も多いと思います。

何よりも「安全第一」で過ごしていただきたいと願っています。 

 

 

４月２８日（金曜日） 

 今朝の天気は，まさに「日本晴れ」！すがすがしい気持ちになりました。 

 本校では，地区別の集団登校を実施していますが，今日は，なんと７時３８分に全児童

が登校を完了しました。私は赴任して３年目ですが，まさに「新記録達成」です。 

 挨拶の声も，日増しに大きくなっています。逞しくなっています。この勢いのまま，来

月実施される運動会（５月１４日）を迎えたいと思います。どうぞ，御家庭でもほめてあ

げてください。宜しくお願いします。 



 

 

 

４月２５日（火曜日） 

最近は出かけることが多く，なかなか校長日記を更新できませんでした。出張開けの机の

上には，数多くの文書類が積まれています。朝から，その確認と押印が続きます。 

 今日は，８時１０分から【火災を想定した避難訓練】を実施しました。緊急放送で出火場

所を連絡し，『避難開始』の命令から全児童の集合が完了するまでに要した時間は，わずか

３分程度でした。時間的には問題ありませんが，無言で集合するという点では少しばかり課

題が残りました。『自分の命は自分で守る！』という意識を，日頃からしっかりと植え付け

ていきます。御家庭でも，緊急時の避難の仕方や連絡方法等について，確認をしておくと，

いざという時に役に立つと思います！ 

 

 

４月１２日（水曜日） 

今日は，まさに春日和！気持ちも穏やかで豊かになりますね。子どもたちも元気に登校し

ています。今朝も，７時４５分には全ての班が登校を完了しました。素晴らしいことです。 

私は，午前中２回，給食時，清掃指導時，午後１回の校内巡視を行っていますが，どのクラ

スも落ち着いて授業を受けています。当たり前のようなことですが，とても素晴らしいこと

です。継続させていきます。 

 

 

４月１１日（火曜日） 

連日のように，雨です。雨の日は，雨の日らしい風情があります。車に乗ってくれば，雨

に濡れることも無く快適ですが，傘をさして歩くという体験はできません。世の中が便利に

なればなるほど，人間は横着になります。 

何が子どもたちの為になるのか・・・，即答はできませんが，試練を与えることだと思い

ます。手を差し伸べることはもちろん必要ですが，あえて突き放すことも大切な親の務めで

はないでしょうか。可愛がる・・・難しいことです。 



 

 

４月１０日（月曜日） 

あいにくの雨でしたが，今日は入学式がありました。７名という人数で少しばかり淋しい

のですが，しっかりと鍛えていきたいと思います。 

通常，式辞というものを読むのですが，今日は全てアドリブで話をしました。緊張もするの

ですが，心地よい時間でした。 

また，保護者代表の御挨拶が見事でした。今年度も，楽しみです！ 

 

 

４月６日（木曜日）「総力向上」 

新年度の慌ただしい日々は，会議で始まり，会議に終わります。１８１４年に開催された

「ウィーン会議」では，『会議は踊る，されど進まず！』という名言（迷言）が生まれたそ

うですが，山田小学校の会議は，順調に進んでいます。教頭先生のハリのある声と先生方の

協力意識の高さが現れているようです。 

今日は，平成２９年度第１学期の始業式でした。今年度の鍵言葉（いわゆるキーワード）は，

「総力向上」です。読んで字の如く，子どもたちが持っている（秘めている）様々な力に光

を当て，その能力や才能を向上させようとの願いを込めています。例えば，「そう」と読め

る文字には，次のようなものがあります。「創・走・颯・層・装・送・想・奏・捜・掃・遭・

贈」などです。創り上げる力，創り出す力，走る力，颯爽と生きる力，装う力，情報を送る

力，想う力，奏でる力，捜す力，掃除する力，遭遇する力，贈る力・・・，まだまだたくさ

んの力が考えられますね。しかし，最大の眼目は「学力向上」です！ 

これから，少しずつ学校の経営方針や，子どもたちの様子を紹介していきます。御愛読く

ださい。御意見や御感想等ございましたら，メールにてお寄せください。 


